## Regard heureux vers le passé, mais résolument tourné vers l'avenir

par Richard Jones

lors que je mets de côté la préparation du prochain Abudget annuel de l'hôpital où je travaille afin d'écrire cet article pour le *ICPH*, je repense à tout ce qui s'est passé au cours de la dernière année au sein de la SCPH, mais aussi au sein de notre profession, ici, au Canada. À l'échelle nationale, « Aller de l'avant : Les futures ressources humaines en pharmacie » est maintenant terminé, et SCPH 2015 ainsi que le Plan directeur pour la pharmacie ont tous deux été lancés. Ces projets importants montrent que la société canadienne peut davantage tirer parti des connaissances et des aptitudes des pharmaciens, et ce, dans l'intérêt du public, ce qui a d'ailleurs été souligné à l'origine dans le rapport Romanow de la Commission sur l'avenir des soins de santé au Canada (www.hc-sc.gc.ca/hcs-sss/ hhr-rhs/strateg/romanow-fra.php). Les premiers pharmaciens à suivre la formation supplémentaire requise pour avoir une autorisation de prescrire additionnelle en Alberta sont maintenant certifiés, et l'Ontario est sur le point d'agréer les techniciens en pharmacie. Au chapitre de l'éducation, la profession se dirige vers le doctorat professionnel en pharmacie comme niveau d'entrée à la profession au Canada, et une nouvelle école de pharmacie a vu le jour à l'Université de Waterloo. Ce ne sont là que quelques-uns des récents événements marquants qui nous amènent à la croisée des chemins dans notre profession au Canada. Notre valeur en tant que cliniciens en pharmacothérapie a finalement été reconnue, et nous avons un avenir solide et sûr!

Avec cet appui solide des sphères publiques et politiques, le moment est venu pour nous tous, les pharmaciens, de nous attarder à utiliser et à affiner les compétences que nous avons acquises par notre formation, et à les mettre à profit dans nos milieux de pratique respectifs. Nous avons donc la responsabilité personnelle et collective de saisir cette occasion et de réaliser le plein potentiel de notre rôle en tant que

membres essentiels de l'équipe de soins de santé en collaboration. Jamais encore dans toute l'histoire de la pharmacie hospitalière au Canada les pharmaciens ont-ils eu autant d'appui et de reconnaissance et ont-ils été aussi pleinement intégrés à l'équipe de soins de santé qu'aujourd'hui. Comme tous mes collègues administrateurs en pharmacie, j'ai le devoir de veiller à ce que les pharmaciens qui travaillent en première ligne et interagissent directement avec les patients, les médecins et le personnel infirmier, aient le soutien nécessaire et l'occasion pour réaliser leur rêve d'être reconnus comme des membres essentiels et respectés de l'équipe de soins de santé, dont la tâche particulière est de prendre en charge la pharmacothérapie.

Maintenant que la table est mise, il n'en tient qu'à nous de travailler ensemble sur tous les fronts afin de réaliser un maximum de choses, et offrir un modèle de soins progressiste ainsi que diverses options au public canadien. Nous avons fait beaucoup de progrès en ce sens dans les hôpitaux, mais il reste encore à faire pour étendre la gamme complète de nos services à tous les patients, assurer la continuité des soins avec nos collègues du milieu communautaire pour les patients qui passent d'un milieu de soins à un autre, et entreprendre les démarches auprès des décideurs politiques et gestionnaires afin de s'assurer qu'ils comprennent notre valeur et comment nous pouvons contribuer à satisfaire à l'ensemble des exigences sur le système de santé pour les vingt prochaines années.

Avec toutes les données canadiennes actuelles qui démontrent la valeur des pharmaciens, le temps est venu pour chacun de nous de participer à cette course à relais et de ne viser rien de moins que l'or, un gage de résultats et d'une expérience optimums pour chaque patient qui reçoit un traitement médicamenteux.

Richard Jones, R. Ph., B. Sc., B.S.P., ACPR, est président et agent de liaison interne de la SCPH.

